

## Jóvenes mexicanos, desprotegidos (El Financiero 12/08/10)

Jóvenes mexicanos, desprotegidos (El Financiero 12/08/10) Arturo Robles Jueves, 12 de agosto de 2010 Carecen de empleo, salud y competitividad. El 18% presenta rezago educativo. 68% no tiene acceso a la seguridad social. México muestra un ritmo moderado en la tasa de crecimiento de su población joven, y según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), es el sector más desprotegido en materia de educación, empleo y competitividad. El Coneval expuso que la falta de competitividad de los jóvenes obedece a un entorno de carencias sociales que originan una pobreza multidimensional. Según los datos de 2008, antes del impacto de la recesión económica, 18.1 por ciento de los jóvenes tienen rezago educativo; 44.7 por ciento no cuentan con acceso a los servicios de salud, y 68 por ciento no tienen acceso a la seguridad social. Además, 18.1 por ciento presentan carencia en la calidad y en los espacios en la vivienda; 19.1 por ciento no tenían acceso a los servicios básicos en la vivienda, y 22 por ciento un deficiente acceso a la alimentación. Las entidades federativas que concentraban estas condiciones antes de la crisis son al mismo tiempo las que cuentan con la mayor proporción de población joven en la pobreza. En Chiapas, los jóvenes con síntomas deficitarios alcanzaron 75.8 por ciento; en Guerrero, 67.4; en Puebla, 61.6, y en Oaxaca, 61.2. De 2005 a 2009 la tasa de crecimiento de la población de 15 a 29 años ha moderado su ritmo de expansión, toda vez que se observó un aumento de 0.4 por ciento, tasa menor en comparación con el avance de 0.86 por ciento de la población total. En ese sentido, el INEGI expuso que el volumen de la población de 15 a 29 años aumentó de 23.9 millones en 1990 a 28.1 millones en 2009; no obstante su participación porcentual respecto al total disminuyó de 29.4 a 26.2 por ciento. Por su parte, el INEGI detalla que al segundo trimestre de 2009 hay 14.8 millones de jóvenes económicamente activos, 13.5 millones se encuentran ocupados y más de la mitad se concentra en ciudades de más de cien mil habitantes. De hecho, el INEGI detalla que los efectos de que la población joven crezca menos que la población total es uno de los factores fundamentales que se refleja en el proceso de envejecimiento que experimenta el país. Las proyecciones apuntan a que el volumen de la población joven seguirá aumentando hasta 2015, cuando llegue a su máximo histórico de 29.5 millones. A partir de entonces comenzará a reducir su tamaño. Acerca del empleo, el INEGI informó que la tasa de desocupación entre los jóvenes es mayor respecto a la que se presenta en la población de 12 años y más, es decir que la tasa de desempleo se ubicó en 8.6 por ciento en las personas de 15 a 29 años, mientras que en la población de 12 años y más se ubicó en 5.2 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA). En cuanto a los hechos delictivos señala que en 2008 los presuntos responsables de un delito del fuero común totalizaron 177 mil 261, de los cuales 47.4 por ciento fueron jóvenes. Pero en el fuero federal los delitos ascendieron a 34 mil 856, y de éstos 41.4 por ciento fueron cometidos por personas de 15 a 29 años. La incidencia por sexo es mayor en los varones tanto en el fuero común como en el federal.